

## **EXAMEN CULTURA CLÁSICA: GRECIA.**

### **1.–Etapas en las que se divide la historia de Grecia.**

Edad de Bronce (3000 – 1100 a. C.)

Edad Media/ Época Oscura (1100 – 800 a. C.)

Edad Arcaica (800 – a. C.)

Edad Clásica (500 – 323 a. C.)

Época Helenística (323 – 31 a. C.)

Época Romana (I a. C. – V a. C.)

### **2.– Cultura minoica.**

– Cultura minoica procede del rey Minos. Surgió en Creta, es la civilización más antigua.

– Su forma de gobierno es la talasocracia.

– La agricultura es mediterránea secundaria.

– Tiene una oligarquía artesanal comercial.

– La sociedad está caracterizada por la esclavitud.

– Desapareció con la dominación de su territorio por parte de la Gracia Continental coincidiendo con el nacimiento de las primeras ciudades estado griegas.

### **3.– Reinos micénicos.**

Reinos situados en la ciudad de Mecenas, antigua ciudad griega situada en el norte de la llanura de Argos. Se puede decir que estos reinos sustituyeron a la cultura minoica. Tenía un fuerte carácter militar, el cual quedó plasmado en las enormes fortalezas conservadas entre sus restos arqueológicos. Desparecieron con la invasión de los dorios.

### **4.– Las polis.**

Ciudades–estado que surgieron en la Península Helénica, en la cuales gobernaba un rey asesorado por un consejo de ancianos, pertenecientes ambos a la aristocracia militar. Los campesinos eran obligados a pagar un tributo en especies.

Las polis poseían diferentes formas de gobierno, concreta en cada una de ellas, aunque diferentes formas entre sí. Estaban unidas por las leyes, la religión, el culto, el idioma, entre otros aspectos, aunque eran independientes entre sí.

Las principales polis eran Atenas, Esparta y Tebas.

En el siglo VIII a. C. la mayoría de las polis entraron en crisis, tanto por la decadencia de los monarcas, como por la escasez de las tierras fértiles, lo cual provocó grandes tensiones sociales.

### **5.- Colonizaciones griegas.**

Dorios, Jonios, que se distribuyeron por el continente Egeo y las costas de Asia Menor. Y los Tesalios.

### **6.- Esparta.**

Una de las polis más importantes de Grecia. Llegó a conquistar gran parte del Peloponeso.

Su gobierno empezó con un rey y un consejo de ancianos (Jerusía) y se mantiene hasta el final sin ningún tipo de evolución.

La educación militar era básica, a los chicos jóvenes se les educaba para la guerra, debido a la importancia del ejército, factor determinante para la expansión y anexión de los territorios vecinos.

\*Era tan importante el desempeño militar de los hombres que a los que nacían con algún tipo de malformación eran arrojados por el monte.

### **7.- Atenas.**

Una de las polis más importantes de Grecia enfrentada por la hegemonía con Esparta.

Su forma de gobierno comenzó con una monarquía, más tarde fue un estado aristocrático y finalmente un estado democrático.

La economía fue producto de la expansión comercial con otras potencias de Oriente Medio y de la ganadería.

Los campesinos tenían determinados terrenos en los que podían trabajar independientemente.

La Asamblea popular estaba formada por;

- Los ciudadanos; votaban sus leyes, esto era conocido como la participación popular, por lo que el pueblo tenía una importante actuación.
- Los estrategas; Se encargaban del ejército y de que se cumplieran las leyes.
- Consejo; Sus miembros eran elegidos por sorteo, se encargaba de preparar las leyes.

### **8.- Formas de gobierno por las que pasaron la mayoría de los estados griegos.**

Monarquía: un- gobierno.

Aristocracia: mejores- dominio.

Talasocracia.

Oligarquía: pocos- gobierno.

Democracia: pueblo- dominio.

Tiranía: dictadura romana en la que una persona apoyada por las clases más bajas se presenta en el gobierno para ayudar a solucionar un problema y más tarde retirarse. (Otras se aposentaron en el poder; de ahí el

sentido actual peyorativo de tiranía)

#### **9.- Guerras Médicas.**

En el año 540 a. C. los persas con Dario I y su hijo Jerjes iniciaron una avance en Asia Menor y conquistaron algunas ciudades griegas, por voluntad de la política expansionista del rey Persa I. La rebelión de estas ciudades apoyadas por Atenas primero, y Esparta después, dio lugar a varias guerras, conocidas como guerras Médicas, que culminaron con la derrota persa hacia 449 a. C.

Estas guerras sirvieron para consolidar el poder de Atenas en la región, que a través de la Liga de Delos, ejerció su influencia política y económica sobre otras polis.

#### **10.- Guerra del Peloponeso.**

Continuos enfrentamientos entre Atenas y Esparta en la segunda mitad del siglo V por el control de la región. El desgaste mutuo permitió a los macedonios bajo el reinado de Filipo II conquistar este territorio.